

Val-d'Oise

Val-d'Oise : observez le réchauffement climatique sur les champignons

P.Co. | 28 Févr. 2016, 17h12 | MAJ : 28 Févr. 2016, 17h12



Illustration. L'association IASEF invite les gens à livrer leurs observations sur les champignons à travers une enquête scientifique participative. (LP/J.H.)

Il aimerait constituer un véritable observatoire de l'évolution du monde mycologique. Et pour ça, Daniel Maurel compte sur le grand public. Ce passionné de champignons vient de lancer sur le site Internet de l'association IASEF, basée à L'Isle-Adam, une grande enquête scientifique participative.

Une initiative pour laquelle l'association a reçu un prix de France Nature Environnement, avec un chèque de 4 000 € à la clé. « L'idée, c'est que chacun livre ses observations sur le terrain pour permettre de voir les conséquences du réchauffement climatique sur les champignons, explique ce guide à la Société mycologique de France. On observe déjà des choses. Des espèces poussent là où elles n'existaient pas avant. Par exemple, l'orange, ou

amanite des césars, ne poussait qu'au Sud de la Loire ces vingt dernières années. Aujourd'hui, on la trouve jusqu'en forêt de Carnelle. »

Pour participer, il suffit de se créer un compte, et de livrer ses observations : couleur, aspect, type de champignon, milieu, date et emplacement précis. Les novices qui ne parviennent pas à déterminer l'espèce peuvent envoyer un mail aux spécialistes de l'association.

Une enquête de longue haleine. Car les effets des changements du climat n'apparaissent pas du jour au lendemain. « Il faudra une quarantaine d'années pour percevoir réellement l'impact du réchauffement climatique, prévient le spécialiste. Si les gens jouent le jeu, on pourra y arriver. Rien que dans son jardin, on peut déjà observer des choses. » L'association espère recueillir une centaine de contributions sur le premier semestre 2016.

Rendez-vous sur www.iasef.fr.